



# 津幡南中だより

津幡町立津幡南中学校

校長 永井 隆和 TEL288-7420

令和5年2月2日(木) 特別号

校訓

☆燃えるような情熱

☆ひたむきな純粋さ

☆たゆみない向上心

## 後期学校アンケートの結果をお知らせします

12月に実施した学校アンケートにご協力をいただき、ありがとうございました。同時期に実施した生徒アンケートとともに、結果をお知らせいたします。

2月16日(木)には、これらのアンケート結果を資料として学校評議員会を開催し、評議員の方々からもご意見をいただく予定です。これらの結果やご意見をあわせ、今後の学校活動の改善に活かしたいと思えます。

※アンケート結果の数値は、「あてはまる」「ややあてはまる」の合計を示しています。

### ◎登校意欲について

R4前期 R4後期

【生徒】学校に行くのが楽しい	94%	93%
【保護者】お子様は、学校に行くのを楽しみにしている	88%	88%

アンケート結果では、「学校に行くのが楽しい」の項目について、前期とほぼ変わらない高い数値となりました。これは、河北郡市の中学校の中でもかなり高い数値です。これまでのご家庭との連携した取組の成果といえます。今後も引き続き「認め、褒め、伸ばす」取組を通して、生徒全員が胸を張って「楽しい」と思える環境づくりに努めていきたいと思えます。

### ◎授業について

R4前期 R4後期

【生徒】授業はわかりやすい	94%	96%
【生徒】自分は学習規律を守り、授業に頑張っている	96%	98%
【生徒】授業では、課題に対して自ら考え、自分から取り組んでいる	90%	94%
【生徒】授業の話し合いで、新しく気づくことがある	94%	96%
【保護者】お子様は、授業はわかりやすいと言っている	76%	73%

本校では校内・校外の研修を実施し、授業改善や指導方法の研究を行っています。「授業では、課題に対して自ら考え、自分から取り組んでいる」「授業の話し合いで、新しく気づくことがある」という項目についての値が、前期よりも高くなりました。これは、生徒たちの主体的・対話的に学ぶ意識が高くなったことによる取組の成果といえます。ただ、ご家庭での「授業はわかりやすいと言っている」という項目の値が低いことは今後の検討課題です。その声を真摯に受け止め、職員一同、授業力向上に努めていきたいと思えます。

### ◎家庭学習について

R4前期 後期全年 後期1年 後期2年 後期3年

【生徒】 学校の授業以外で、1日だいたいどれくらい勉強しますか	30分より少ない、ほとんどしない	13%	9%	10%	15%	3%
	30分以上、1時間より少ない	25%	23%	30%	32%	9%
	1時間以上、2時間より少ない	41%	37%	45%	40%	26%
	2時間以上、3時間より少ない	16%	18%	11%	12%	30%
	3時間以上	5%	13%	4%	1%	32%
【保護者】お子様は、家庭学習をよくしている		67%	68%			

前期と比較して、1時間より少ない学習時間の生徒がやや減りました。また、3時間以上学習する生徒は増えました。これは3年生が受験勉強を本格的に始めた結果であると思われます。2年生は講座学習が始まったことで学習課題が増え、これから学習時間が増えることでしょう。1年生も漢字・英単語テスト等で頑張りが見られます。引き続き、ご家庭でも生徒たちの頑張りを見守っていただき、家庭学習の習慣のさらなる定着に向けて、ご協力をお願いします。

### ◎いじめの取組について

R4前期 R4後期

【生徒】いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う	96%	97%
【生徒】自分の気持ちや考えを理解してくれる友達がいる	96%	98%
【保護者】学校から、いじめの未然防止や早期発見のための取組が伝わってくる	67%	62%

前期と後期ではほぼ同様の結果となりました。折り鶴プロジェクトやいじめ撲滅プロジェクトなどを通して、高い水準で「いじめをしない・させない」雰囲気浸透していると考えられます。これからは「いじめはどんな理由があってもいけないこと」と考える生徒が100%になるように、さらに取組を継続していきたいと思えます。

◎その他の生徒アンケート結果

	R4前期	R4後期	
自分は英単語テストや漢字テストを頑張っている	93%	95%	
先生に質問しやすい	86%	87%	
自分は学校での生活態度をきちんとしている	93%	95%	
自分は係活動や委員会活動、学校行事に積極的に取り組んでいる	95%	96%	
無言清掃を意識して取り組んでいる	94%	95%	
部活動に意欲を持って取り組んでいる	93%	90%	
悩みがあるときは先生に相談しようと思う	71%	74%	
先生は自分のために、間違ったことがあるとちゃんと指導してくれる	96%	98%	
自分のことを認めてくれる先生がいる	90%	92%	
起床時間、就寝時間、家庭学習時間を決めて生活している	72%	75%	
学校、家庭、地域であいさつができています	96%	96%	
登下校時は交通ルールをしっかりと守れている	99%	99%	
パソコン、タブレット、スマホ、ゲームなどの使用について、家の人とルールや約束事がありますか	ある、守れている	36%	36%
	ある、だいたい守れている	32%	26%
	あるが、あまり守れていない	6%	5%
	あるが、ほとんど守れていない	2%	1%
	決まりや約束事がない	25%	31%

◎その他の保護者アンケート結果

	R4前期	R4後期
お子様は、家庭や地域であいさつをしている	86%	88%
お子様は、学校行事や部活動等（習い事を含む）に積極的に参加している	91%	93%
お子様は、よりよい生活習慣（早寝・早起き・朝ごはん）が身につけている	77%	73%
お子様は、交通ルールを守って安全に登校している	94%	93%
学校は、各種たよりやホームページでの情報発信を充実させ、学校の様子がよくわかるように努めている	93%	97%
先生は、子どものことについて適切に相談に応じてくれる	77%	78%
家庭では、子どもと学校のことをよく話している	84%	82%
子どもは、起床時間、就寝時間、家庭学習開始時間を決めて生活している（3点固定）	58%	60%
部活動の計画的な休養日の設定により、子どもの心身の負担の軽減が感じられる	84%	85%
家庭では、ネット利用（ゲームを含む）についてのルールを決めている	67%	67%

本校 PTA では、「ネットルール3ヶ条」において、「ネットについて家族で話し合ってルールを決める」ことについて、100%定着を目指しています。生徒アンケートでは、前期に比べ「情報機器使用に関するルールがない」という回答が増えています。情報機器の所持率増加が原因の一つと考えられますが、まだルールのないご家庭はお子様と相談しながらルールを設定してほしいと思います。また、ルールがあるご家庭についてもその内容が守られているか、またその内容が適切かどうかを再確認していただき、情報機器の健全で有効な活用方法について、考える機会を設けていただきたいと思います。

◎保護者の皆様からのご意見に対して

登校時カバンの中身が多く、登校するだけで大変そうです。

特に5教科の授業が全てある日はカバンが重くなると思いますが、生活ノートのはばたき6ページにありますように、基本的には各教科、教科書とノートのみ持って来ることになっています。教科書・ノート以外は学校に置いていってよいこととなっています。学校で保管できるものも多くあり、その一覧表が各教室に掲示してあります。お子様に確認するようお願いください。

公衆電話がもう一台設置されると助かります。運動部で休日の部活後、天気等都合が悪い場合に連絡をしたくてもできないようです。

各部で予定表が出されていると思いますので、基本的にはその時間に迎えに来ていただけるよう、お子様と打ち合わせをしておいていただければスムーズかと思います。現在のところ、公衆電話を増やす予定はありませんので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、津幡南中の電話回線は今年度まで2本しかありませんでしたが、年度明けから4本に増設されます。今まで学校への電話がつながりにくく、ご不便をおかけしたかと思いますが、少しでも解消できればと思います。